

# Sterbehilfe und moralische Dilemmata

## Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!
2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!
3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!



Sterbehilfe beschäftigt sich mit der Frage, ob und wie Menschen einem schwer leidenden \_\_\_\_\_ das Ende seines Lebens ermöglichen dürfen. Es gibt verschiedene Arten der Sterbehilfe. Aktive Sterbehilfe bedeutet, dass jemand dem Patienten ein \_\_\_\_\_ gibt, das sein Leben beendet. Passive Sterbehilfe geschieht durch das \_\_\_\_\_ lebenserhaltender Maßnahmen wie künstliche Beatmung. Bei der indirekten Sterbehilfe erhält der Patient \_\_\_\_\_, die sein Leiden lindern, aber sein Leben verkürzen können. Und schließlich gibt es die Beihilfe zum Suizid, bei der Patienten beim \_\_\_\_\_ unterstützt werden. In vielen Ländern ist aktive Sterbehilfe \_\_\_\_\_ . Die \_\_\_\_\_ variieren jedoch stark. In einigen Orten, wie Belgien oder den Niederlanden, ist sie unter strengen Bedingungen erlaubt. Das Hauptargument der Befürworter ist das Recht auf \_\_\_\_\_, also die Entscheidung über das eigene Leben. Gegner argumentieren mit der Würde des Lebens und der Möglichkeit des \_\_\_\_\_. Sie befürchten, dass Sterbehilfe zu einer Wertminderung des Lebens führt oder Druck auf kranke Menschen ausübt. Sterbehilfe wirft viele moralische Fragen auf. Sie betrifft die \_\_\_\_\_, also die Lehre vom richtigen Handeln, die \_\_\_\_\_ und persönliche Überzeugungen. Es ist ein komplexes Thema, das in der Gesellschaft oft zu hitzigen \_\_\_\_\_ führt.

Suizid Beenden Mittel Menschenrechte Missbrauchs Debatten  
Selbstbestimmung Ethik Gesetze Patienten Medikamente illegal